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  来到和歌山已经 4 个月了。刚来到这里的时候，就对干净的街道和美丽的自然风景留下了

深刻的印象。接下来的这段期间里，体验了很多，不管是在和歌山城看樱花也好还是参加和

歌祭也好，都留下了宝贵的回忆。前段时间，通过【日本事情】这门课，在车站工作人员的

带领下，详细参观了车站周边。要非说提建议的话，那我就从一个留学生的角度谈谈我的几

点建议吧。 

 

1， 有效利用高岛屋所在的位置。 

高岛屋所处的位置和车站在同一座大楼，位置条件十分优越。如何有效利用建设这个地

方，直接决定了车站的胜败。 

现在这个位置的状况是，不管一楼二楼三楼，大面积地被妇人服装占据……关于这一点，

我有点觉得不可理解。在我看来，这里是车站，怎么说都是设置些便利乘客的店铺来说

更好。这样一来，车站变得越来越便利，不仅便利了乘客，乘客多起来的话，店铺生意

也会越来越好……怎么看都是百利而无一害的。 

要说中国的车站的话，车站旁边必定有肯德基和麦当劳。这种 24 小时营业的饮食快餐店，

不管你是几点的车，都可以在这儿吃到简单快捷的食物。而且乘车累了下车后也可以在

这里稍作休息，或者等车等着接朋友而无别处可去的时候、这儿也是个很好的消磨时间

的地方，总之在中国是很有人气的。（其实这种店在日本其他地方也有，比如说我上次去

大阪考 N1 时，在【泉大津】站下车后就看到了这么一个肯德基店。然后那天下午考完试

后、又累又渴，一点都不想直接回家。这时候如果周边有个地方简单吃点东西喝点饮料

休息一下就好了，我这么想着，就走进了那家肯德基。而且在我进去不久，会馆的其他

几个留学生也进来要了点吃的喝的坐下休息了一会儿。果然大家都是一个想法啊。）而且，

如果真说切合当地状况的话，也可以把肯德基改成星巴克这种咖啡店，或许在日本这儿

更受欢迎一点。 

 

2， 无人知晓的商业街？ 

这个区域虽然不大，但就在车站旁边，所以其位置优势方面，不亚于高岛屋、也是决胜

负的一个地点。说实话，刚看到这个地方的时候，说是商业街，倒不如说是“自行车停

放”街更合适，因为整条街大部分都是存放自行车的小店铺。当然，这些小店铺存在的

原因肯定是先有需要然后催生的，可这片区域就在车站旁边，是应该更加有效一点利用

的……说起有效利用，我觉得车站附属的这个自行车停放场就很好地做到了土地有效利

用，它是多层的，转起来利用。未来可以多建一个这样的停自行车的地方。然后那些零

散的小店就可以取消，好好利用那些店面开一些更实用种类更丰富的店铺。像是和歌山

特色拉面馆啦，短期托儿所啦，咖啡馆，特色梅酒酒吧啦，旅馆等等（在中国，车站旁

边一定会或多或少地有些旅馆的）……还有面向年轻人和公司职员的一些饭馆和 KTV 之

类的。每天早晨上学经过和歌山市站的时候都可以看到大批公司职员打扮的人从车站出

来，对于他们来说，晚上下班之后和同事或上司吃个饭刚喝点酒唱个歌娱乐娱乐是不可

避免的，如果太远的话，散场之后都没有公交车了，很难赶回车站，如果是在商业街这



么近的地方就完全不用担心了。 

 这样一边开店，一边好好宣传的话，一定可以让商业街热闹起来的。商业街热闹起来之

后，车站的利用者也就随之增多，一举两得。 

3， 寂寞的地下横町 

从外边看觉得还可以，但是抱着期待乘电梯下去之后就能觉出特冷清。整个一条地下街

就只有两个店铺，而且营业时间还不长。但我觉得这里可以利用的一点就是它这儿的厕

所。因为车站附近只有二楼进了检票口之后才会有厕所，对于出来检票口或者没买票的

人来说就很不方便。如果在入口处能做一个小小的标示的话，既方便了路人，又能给这

条地下街增加一些人气。 

 

4，宣传。 

 

就像再美的姑娘没人知道的话，这美也起不到啥作用。东西也是一样，需要好好宣传。

具体的宣传方法有很多，比如像这样的地面立体画，就十分酷。特别是把画的内容换成

熊野古道啊高野山这种和歌山有名景点的话，这个宣传效果就更上一层了。 

  

 

  最后衷心祝愿和歌山越发展越好。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


